

SD → B4I

befürwortet!

J. Qu.

07.04.20

**DIE LINKE.**

**Fraktion im Stadtrat Plauen**

An den Oberbürgermeister  
der Stadt Plauen

Herrn  
Ralf Oberdorfer

Reg. Nr. 100-20

STADT PLAUEN  
07. April 2020  
Oberbürgermeister

Plauen, 06.04.2020

**Ergänzungsantrag zur Drucksachen Nr.: 0113/2020  
„Umbenennung der Dittes-Grundschule Plauen in Erich-Ohser-Grund-  
schule Plauen“**

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

die Fraktion DIE LINKE stellt folgenden Ergänzungsantrag:

Für Projekte und Aktivitäten anlässlich der Umbenennung der Dittes-Grundschule in „Erich-Ohser-Grundschule“ stellt die Stadt Plauen einmalig bis zu 3.000,00 € zur Verfügung.

**Begründung:**

Im Rahmen der Umbenennung der Dittes-Grundschule in Erich-Ohser-Grundschule sind zahlreiche Aktivitäten und Projekte in Zusammenarbeit mit der Museumspädagogik des Erich Ohser Hauses geplant (siehe Anlage).

Die Umbenennung soll damit nicht nur regional, sondern auch überregional ausstrahlen und auf das Werk von Erich Ohser aufmerksam machen.

Die Stadt sollte diese Aktivitäten unterstützen und Mittel aus der der HH-Stelle zur Unterstützung der Förderung der Kinder- und Jugendarbeit bereitstellen.



Claudia Hänsel  
Fraktionsvorsitzende

## **Dittes - Grundschule Plauen**

Dittes-Grundschule, Seminarstraße 13/15, 08523 Plauen



### **Projekt „Erich-Ohser-Grundschule – „Zusammen Geschichte und Kultur erleben – Erich Ohser und sein Werk“**

Durch den Umzug der Dittes-Grundschule in die Gebäude der Seminarstraße 13/15 in Plauen ist eine nachvollziehbare Bindung zwischen dem Schulnamen und dem Schulgebäude verloren gegangen. Der Wunsch nach einem neuen Namen wurde bereits vor dem Umzugsbeginn von den Eltern signalisiert. Dies war Grund, genug über einen neuen Namen der Schule nachzudenken. Da wir durch unsere Lage eine besondere Nähe zum Zentrum der Stadt sowie der Erich-Ohser-Stiftung haben, rückte Erich Ohser's systemkritisches Schaffen während der NS-Zeit und seine Bedeutung für Plauen zunehmend in unseren Blickwinkel. Durch seine Satire und Kunst begeistert er seit Jahrzehnten Kinder, Jugendliche sowie Erwachsene, sorgt für ein Nachdenken, aber auch ein Schmunzeln auf den Gesichtern der Leser. Als Stützpunktschule für Migration mit dem Ziel einer gelingenden Integration und unserem künstlerisch-musischen Bildungsschwerpunkt ist Erich Ohser ein würdiges Vorbild, dessen Namen unsere Einrichtung in Ehren tragen möchte.

Mit Freude und Stolz haben wir vernommen, dass die Neubenennung der Schule mit Beginn des Schuljahres 2020/2021 durch den Bildungs- und Sozialausschuss der Stadt Plauen am 12.03.2020 einstimmig beschlossen sowie wohlwollend begrüßt wurde. Dies möchten wir nun angemessen bekanntgeben und feiern. In Vorbereitung auf solch einen bedeutenden Anlass und der damit verbundenen Öffentlichkeitsarbeit sowie Festveranstaltung befinden wir uns nun in der Planungsphase. Zu Beginn des neuen Schuljahres 2020/2021 werden in Kooperation mit dem Erich-Ohser-Haus Projektwochen mit unseren Schülerinnen und Schülern gestaltet. Als ein besonderer Höhepunkt soll der Name und das neue Schullogo von kreativen Schulkindern, unter der Anleitung des erfahrenen Künstlers Herrn Wolf, auf die Fassade der ehemaligen Werkstätten gebracht werden. Die Geschichte und der Geist von Erich Ohser werden dabei durch die eigene Gestaltung eines Comics im Stil des Künstlers vermittelt und fühlbar gemacht. Außerdem soll den Schülerinnen und Schülern die Möglichkeit gegeben werden, die Geschichte hautnah mitzuerleben und einen Besuch im Erich-Ohser-Haus sowie einen Rundgang durch Plauen auf den geschichtlichen Spuren zu erleben. Weiterhin sind der Aufbau einer Wanderausstellung des Erich-Ohser-Hauses im Schulgebäude sowie eine Galerie im ehemaligen Eingangsbereich geplant. So soll auch die Schule während dieser Projektstage dem Anlass entsprechend gestaltet werden. Fächerübergreifend werden Stile, die Sprache, die historischen Hintergründe aber auch die Geschichte von Plauen vermittelt. Zur Präsentation der Arbeitsergebnisse sind ein Tag der offenen Tür mit integriertem Schulfest und einem Festprogramm geplant.

**Viele Ideen warten auf ihre Umsetzung! Bitte unterstützen Sie uns in dem Vorhaben, Erich Ohser gebührend den jungen Schülerinnen und Schülern näher zu bringen und unsere Namensgebung zu zelebrieren!**

Mit freundlichen Grüßen

Das Team der Dittes-Grundschule